

CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL COMERCIO

# Cámara de Comercio instó a implementar una Zona Económica Especial Agrícola

**Timonel gremial, Alejandro Lama, apuntó al desafío pendiente de superar la pobreza en la región.** Abogó por concretar inversiones en embalses, en la red vial, en transmisión eléctrica y en conectividad digital.

**LA DISCUSIÓN**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTO: CEDIDA

**E**n el marco de la celebración del Día del Comercio, el presidente de la Cámara de Comercio de Chillán, Alejandro Lama, instó al Gobierno Regional a avanzar en la implementación de una Zona Económica Especial Agrícola (ZEE-A) en Ñuble, como una herramienta eficaz para atraer inversiones, generar empleos y reducir los altos niveles de pobreza que exhibe la región.

La ceremonia, realizada ayer en la sede de Inacap Chillán, contó con la participación del presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), José Pakomio; del alcalde de Chillán, Camilo Benavente; de la jefa de zona de Carabineros, general María Teresa Araya; del diputado Frank Sauerbaum; del expresidente de la CNC, Manuel Melero; del directorio de la Cámara de Comercio de Chillán, así como autoridades regionales, representantes del sector público, de gremios y de empresas socias.

El timonel gremial abordó los desafíos pendientes de la nueva región, particularmente la disminución de la tasa de pobreza. “Según la Encuesta Casen 2023, Ñuble exhibe la tasa de pobreza más alta del país, con un 12,1%. Esto podría explicarse por la alta ruralidad, falta de oportunidades laborales y



En la ceremonia, el gremio entregó las tradicionales distinciones “Diego Portales Palazuelos”.

carencia de políticas públicas reales de descentralización que favorezcan la dinámica productiva interna de la zona. Diversificar y descentralizar es un desafío, incluso en la propia región vivimos el centralismo en Chillán, con una capital regional que acapara los servicios públicos, las universidades, el retail, etcétera; y eso afecta la calidad de vida de las personas”, argumentó.

“La clave es invertir: en embalses, electrificación, red vial, red digital y hacer de Ñuble una Zona Económica Especial Agrícola. Esto último, impulsado desde la Dirección de Desarrollo Económico y Productivo de la Municipalidad de Chillán, de la mano de su director, Renato Segura, una iniciativa que cuenta con el apoyo de los legisladores locales y de los gremios productivos de Ñuble; ahora falta que el Gobierno Regional conozca en profundidad el tema y le dé el impulso que se requiere”, expresó Lama.

#### Distinciones

Como es tradicional, se entregaron las

distinciones Diego Portales Palazuelos. En la categoría “Mejor Colaborador 2024”, recayó en el supervisor de Empresas Segurivi, Nelson Jara Ponce, por su trayectoria de más de diez años y por su compromiso, liderazgo y motivación de buenas prácticas al interior del equipo.

La distinción al “Mejor Empresario 2024” la recibió Victoriano Bengoa Aravena, propietario de Cecinas Bengoa, a quien se destacó por el crecimiento de su negocio, manteniendo viva una tradición familiar de más de 120 años.

En tanto, como “Profesional Destacado 2024”, fue reconocido Roberto Fernández Ruiz, periodista del área de Economía del Diario La Discusión, por su permanente contribución al análisis del emprendimiento, la innovación y la dinámica económica de la región.

Además, el diputado Sauerbaum entregó la “Medalla de la Cámara de Diputados” a la Cámara de Comercio de Chillán, que este 2024 cumplió 41 años.

## Zona Económica Especial

Una ZEE es una herramienta de política pública que se emplea en otros países para sacar a regiones de situaciones desmejoradas, debido a que no tienen la capacidad de producir o de atraer inversiones.

La ZEE Agrícola de Ñuble apunta a ser una herramienta de gestión pública que introduzca mejores regulaciones, políticas y procedimientos administrativos para estimular la actividad económica de la región, por ejemplo, la atracción de inversiones que agreguen valor a la producción agrícola.